



OEA | OAS

Organización de los Estados Americanos (OEA)

Discurso de Ceremonia de Clausura del Diplomado de Inclusión Social de la Organización de los Estados Americanos

06:00 P.M. — 08:00 P.M. | Washington D.C.

Buenas noches a todos, todas y todes durante este día tan memorable para la Organización de los Estados Americanos y para cada uno de nosotros como cursantes de este diplomado. Hemos concluido de manera muy satisfactoria estas jornadas de la Segunda Edición del Diplomado Digital

En primer lugar, quiero reconocer el valioso trabajo del equipo de la OEA, tanto de las personas que se encuentran aquí con nosotros, como de aquellos que formaron parte del detrás de escenas de este gran diplomado. También, me gustaría agradecer a cada orador que fue parte de nuestras sesiones semanales. Aprendimos increíblemente de su expertis, conocimiento y sobre todo como aplicar temas tan fundamentales para la agenda de derechos humanos en la OEA.

Igualmente, me encantaría resaltar el valor de cada uno de nosotros de esta noche. Al estar aquí, eres uno de 700 personas que fueron rigurosamente aceptadas de más de 1,700 aplicaciones recibidas para ser parte de este Diplomado. Esta noche, representas el liderazgo y el compromiso cívico de Venezuela, Colombia, Cuba, Argentina y cada nación de las Américas. Si estuviste aquí semana tras semana es porque eres considerado una pieza clave para seguir promoviendo la agenda de inclusión y equidad social.

Por otro lado, me gustaría felicitar y reconocer el grupo de intérpretes por su extraordinario trabajo y su espíritu de colaboración. Desde aquí les envío un gran abrazo. También, felicitar a todos, todas, y todes los cual pusieron un granito de arena para el buen funcionamiento de la Escuela Virtual de la OEA, permitiéndonos entregar nuestro ensayo final, tener acceso indefinido a presentaciones dadas por nuestros oradores semanales, etc. Un aplauso para ustedes.

Quisiera expandir un poco y hablar sobre el porqué este diplomado es tan importante para el futuro de presentes y futuras generaciones. Les contaré una reflexión personal bien breve. Soy un inmigrante de 20 años que emigró a Estados Unidos cuando tenía apenas 16. Desde los 17, me convertí en un número más de la tasa de personas sin hogar en los Estados Unidos. Decidí ser parte de este diplomado gracias al apoyo de una persona que se ha convertido en mi mentora y sobre todo, esa persona que siempre ha confiado en mi talento cuando yo mismo no confiaba en mis capacidades: Ella es Betilde Muñoz Pogossian. Desde aquí te mando un gran abrazo y una vez más te doy las gracias.



OEA | OAS

Después de recibir muchos comentarios de que jamás podría formar parte de la política de este país o de la toma de decisiones por no saber el idioma, puedo decir con mucha humildad y orgullo dos cosas: la primera, a esta edad, formo parte de la 2da edición del diplomado digital de la OEA. La segunda, formar parte del Congreso de los Estados Unidos en la capital de la nación, trabajando y siendo interno para la Cámara de Representantes, convirtiéndome en el empleado más joven.

Esta experiencia de vida tiene un mensaje que todos debemos absorber y poner en práctica: El liderazgo cambia según tus prioridades en la vida. Hace cuatro años, el liderazgo para mí fue encontrar un lugar donde vivir con mi madre. El liderazgo no es lo mismo que la persona que está a tu lado. Sin embargo, siempre se compone de los mismos factores: disciplina, pasión y determinación. Esta sala de 700 personas está compuesta de eso. Disciplina, pasión y determinación. Y sobre todo compromiso cívico. Hemos tenido oradores que nos han enseñado sobre

Busquemos a un mentor, alguien que confíe en nosotros. Busquemos las herramientas necesarias para promover la inclusión social y una agenda que incluya el derecho de todos para todos, todas, y todes. Formar parte de este equipo ya es un buen comienzo.

Al final, a pesar de nuestro género, natalicio, o edad, estamos aquí con una misma misión, objetivo, y sobre todo respondiéndonos al unísono una interrogante. Primero, tenemos como misión impulsar a otros a que se comprometan con la agendad de equidad e inclusión social. El objetivo es lograr políticas, legislaciones y programas que no discriminen a aquellos que son vulnerables y que se les de visibilidad y derechos a todos, todas y todes. Por último, cerraré con esta interrogante que debemos hacernos todos los días. La respuesta toma tiempo en ser conseguida, pero te abre un mundo de posibilidades, emociones y sobre todo te dice cuál es tu propósito como líder en la sociedad.

¿Si eres lo que haces, pero no haces lo que eres, entonces quien eres? Si eres el director de una organización que promueve la inclusión social, pero de repente pierdes ese cargo, ¿en realidad sigues siendo ese propulsor a la inclusión social, o era solo un título? Por ejemplo, el hecho de que la Vicepresidenta de Costa Rica Epsy Campbell deja su cargo gubernamental, eso no quiere decir que su misión como persona cambiará, el cual es abogar por una inclusión social.

Gracias a todos de antemano por esta oportunidad. Recuerden que la vida no empieza después de los obstáculos. La vida se trata de defender esos obstáculos que impiden el desarrollo de los derechos humanos.

Siempre cuenten con mi apoyo, mi voz y mi trabajo para defender los derechos humanos, la inclusión y equidad social para más gente. Su excelencia, vicepresidenta de Costa Rica, Epsy Campbell, muchísimas gracias por abrir mi mente para lograr una agenda más inclusiva debemos



OEA | OAS

soñar un poco para colocar esas utopías en realidad. Secretario General de la OEA, Su Excelencia, Luis Almagro, gracias por recordarnos una vez más que somos actores principales de un cambio en las Américas. Sumamente honrado de conocerlo. Dr. Rosina Wilshire, thank you so much for your effective leadership. One of my goals for the rest of the year will be answering those questions about leadership and how to apply everything that we have learned throughout this certificate. Patricia Velásquez, es un gusto escucharte y gracias por ser una fuente de inspiración para mí y para muchos por tu trabajo, esfuerzo y compromiso como embajadora de la buena voluntad por los derechos de los pueblos indígenas.

¡Buenas noches y de nuevo felicidades a todos nosotros por esta hazaña!